



# 浦小だより

石井町浦庄小学校  
令和6年1月9日発行

## 明けましておめでとうございます

新しい年を迎えました。保護者の皆さまにおかれましては、ご家族とともにお健やかな新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。あらためて、「明けましておめでとうございます。」  
「本年もどうぞよろしくお願いいたします。」

年が変わると同時に、どの子も気持ちも新たに「新しい目標」に向かって歩み始めました。今年の目標はそれぞれの心の中にあることと思います。その目標に向かい、3学期がスタートしました。引き続き学校では、インフルエンザ等の感染防止対策に万全を期して教育活動に取り組んでまいります。3学期もご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

### 新春 巻頭言

校長 山川 育英

明けましておめでとうございます。よき新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。平素より本校教育活動へのご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。去年、二〇二三年は皆さんにとってどんな一年でしたか。決して楽しいばかりの一年ではなかったと思います。世界に目を向けると想像だにできなかったことがいまだ起きています。ロシア軍によるウクライナ侵攻。ハマスとイスラエル軍の戦争。北朝鮮によるミサイル砲撃。中国と台湾の問題。サイバー攻撃。中国と台湾の問題。侵攻の影響による小麦や油脂などの原材料・石油価格の高騰など。改めて日常的な生活を送る大切さが身にしみて分かった一年だったなあと思っています。

今年、二〇二四年は、私自身、そして子供たちにも、平凡のありがたさを感じ、感謝の気持ちを忘れず、今日一日を誠を尽くして過ごしてほしいと思っています。「ハッピースマイル。」が溢れる一年になりますように。

一月号は、徳島新聞12月19日付け「白い小便小僧」の記事から、浦庄小学校の卒業生であられる「河崎良行大先輩」の特集記事を作成してみました。ご一読いただけると幸いです。よろしくお願ひいたします。

## 小便小僧の作者は浦庄小学校の大先輩だった！！

河崎良行先輩は、4年前まで毎年「ふるさと学習」として、本校に来てくださり、木工作品作りの授業をしてくださっていましたが、近年はご高齢のため、授業は行われていません。



中井前校長先生から感謝状が贈られました。(令和元年のことです)

本校での最後のご授業。活気が写真からも伝わります。(現在中1生が小3の時)

## 浦庄小学校にも作品が残されている！！



校長室にあります。見に来て下さいね。



運動場の「Uゆう有」浦庄小学校の子供たちが仲良しであることを願って、寄付してくださったそうです。河崎先生の母校愛に感謝するとともに永遠に語り継いでほしいと願います。



徳島新聞社から掲載の許可をもらいました

上の新聞記事にありますように、祖谷溪にある「小便小僧」の作者は、河崎良行さんであり本校の卒業生で、大先輩だったのです！

# 校長閑話

## 第10話 「辰年の3学期に がんばってほしいこと」について

今年、新年にあたり次の3つのお話をしました。それは、「辰年にちなんで・新年にあたり・3学期について」の3つのお話でした。ご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。

### ■Ⅰ：辰年にちなんで

今年、辰年です。えとは、中国から伝わってきた方角や時刻を表すために創られた12匹の動物たちです。辰年はどんな年になるのでしょうか？2024年は甲辰（きのえたつ）です。ある説によると「きのえ」は草木の成長を表す意味があり、植物が成長するようにとどンドン勢いを増して増えていくという意味があります。そのため2024年辰年は、昨年まで努力してきたことが実を結んでかなう年になるといわれています。また、辰年にさらなる努力をすることで、成功にスピード感をもって近づける年となるそうです。2023年卯年は準備の年でしたが、2024年はその準備した結果が実を結ぶ年となりそうです。毎日こつこつと努力をする人になりましょう。

### ■Ⅱ：新年にあたり

「一年の計は元旦にあり」皆さんは新年の決意・目標をもっていらっしゃいますか。「今年はこの事をがんばるぞ」という気持ちをもっていらっしゃいますか。行動力をもち気持ちを新たにがんばりましょう。

さて、この冬休み、皆さんはどんなふうに過ごしたでしょうか？

元気に過ごせた人？親戚などの皆さんと楽しく過ごせた人？“すすんで挨拶”ができた人？

次に年末年始はお家の人たちも何かと忙しかったでしょう。“自分でさがしてお手伝い”はできたでしょうか？よいことはとどンドン学校でも続け「ありがとう。」と言える、言われる生活をしましょう。そして、自分が立てためあてをやりとげましょう。

### ■Ⅲ：3学期について

1学期は約70日。2学期は77日ですが、それに比べて3学期は1～5年生51日、6年生47日と、とても短いです。登校日数は全部で約200日程度ですから、その締めくくりの47日間ということになります。学年のまとめとして大切な時期です。

1年生から5年生は、一つずつ上の学年に、6年生は小学校最後の学期であり中学生に近づいていく学期です。一日一日の体や頭の成長は自分ではなかなか気づきませんが、毎日毎日の努力が自分を作っていきます。努力する自分になりましょう。

日本人の多くの方は正月に行われる駅伝を見ることも楽しみの一つです。1つのたすきをつなぎながら、一生懸命に走る姿に毎年感動を覚えるものです。

以前、ある箱根駅伝の監督さんが言った言葉があります。

「礼儀作法など当たり前のことを当たり前に行えるようにすること」

「すべての人やものに感謝の気持ちをもつこと」

「どんなときにも全力で頑張ること」

「上級生が下級生に素晴らしい伝統を伝えていくこと」

皆さん、ぜひその心を見習ってほしいと思います。浦庄小学校でも3月には、それぞれの次の学年に「たすき」を渡すこととなります。3学期は、そのたすきがしっかりと渡せるように、それぞれの学年のまとめの時期です。やり残しのないように学習をしっかりとしましょう。そして、次の学年や次の学校につなげていってください。

3月には、自分の頑張ったことを友達や家族、先生、地域の方にしっかりと伝えることができるようにしてください。皆さんの頑張りを期待しています。お話を終わります。

## 1月の行事予定

### 8(月)成人の日

9(火)交通指導日(10日・19日も)

第3学期始業式①校時

給食開始・児童下校14:30

10(水)～12(金)身長・体重・視力測定

11(木)人権宣言発表会⑥校時

12(金)PTA役員会19:00～

15(月)アルミ缶リサイクルデー

18(木)食育集会⑥校時

31(水)高浦中学校入学説明会

(6年生 高浦中へ)

13:45～14:00受付

## 2月の行事予定

1(木)浦庄小入学説明会

(新1年生対象)14:10～

2(金)授業参観日

13:55～14:40

5年生部会14:55～

児童下校14:55頃

7(水)浦庄小体験入学

(新1年生対象)9:35～

11(日)建国記念の日

12(月)振替休日

23(金)天皇誕生日

## 3月の行事予定

15(金)卒業証書授与式

8:45～9:05受付

9:40開始

20(水)春分の日

22(金)修了式 離任式